

Toma fuerza alianza de alcaldes/as y gobernadores que fortalece vínculo comunidades-áreas protegidas

Coyhaique- Más de 60 personas reunió el primer encuentro de Alcaldes/as y Gobernadores de Los Lagos, Aysén y Magallanes, donde se consolidó el trabajo colaborativo para dar continuidad a la Estrategia Comunidades Portal de las Áreas Protegidas de la Patagonia chilena.

En el encuentro, las nuevas autoridades comunales electas, representantes de los gobernadores regionales, y aquellos alcaldes que continuaron en su gestión reafirmaron su compromiso para dar continuidad al desarrollo de la Estrategia de Comunidades Portal de la Patagonia, iniciativa que tiene por objetivo fortalecer la relación entre el bienestar social y la conservación de la naturaleza.

Esta vinculación busca robustecer, a través del diseño colaborativo de la estrategia y su posterior implementación, las instancias de participación comunitaria y gobernanza en áreas protegidas, el reconocimiento de estas áreas en herramientas de gestión territorial, infraestructura habilitante, y el fortalecimiento de capacidades, entre otras acciones.

El proceso de diseño colaborativo cuenta con el apoyo técnico del Programa Austral Patagonia de la Universidad Austral de Chile, Balloon Latam, The Pew Charitable Trusts, Round River Conservation, Conaf, y los Ministerios del Medio Ambiente y Bienes Nacionales.

Marcelo Santana, alcalde de Río Ibáñez y presidente de la Asociación de Municipalidades de la Región de Aysén, comentó sobre el proceso “en Patagonia hay una fuerte relación del trabajo que hacen los municipios y la comunidad, entorno a estas áreas protegidas. Por lo tanto, creo que ir avanzando en la estrategia para definir cuáles van a hacer los ejes y los objetivos a desarrollarse, es un buen progreso. También escuchamos a los alcaldes de la región, a las comunidades que trabaja en torno a las áreas silvestres protegidas, para lograr en



las próximas semanas una estrategia que podamos empezar a trabajar en conjunto. Desde la Asociación Regional de Municipios de Aysén, nos parece una instancia positiva y esperamos se siga manteniéndose en el tiempo”.

Por su lado Francisco Roncagliolo, alcalde de Cisnes, hizo un llamado a los demás alcaldes a motivarse a ser parte de la iniciativa, destacando la importancia que ha tenido para la comuna de Cisnes.

“Lo importante de este proceso es que cuenta con una mirada integral e inclusiva donde se busca la participación de todos los actores, públicos y privados, lo que permite lograr un respaldo no sólo operativo sino que de desarrollo en el tiempo, respaldando así nuestro interés de dar los primeros pasos hacia un ordenamiento territorial en nuestra comuna”.

El diseño colaborativo de la Estrategia contó con 14 talleres virtuales donde participaron municipios, comunidades y servicios públicos de las regiones de Los Lagos, Aysén y Magallanes entre diciembre 2020 y junio 2021. En esta última instancia se trabajó junto a las nuevas